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Sr. Obispo: usted estuvo en Toronto; es
testigo presencial ¿Cómo han vivido los
jóvenes de la Diócesis la Jornada Mun-

dial de la Juventud con el Papa?
Los jóvenes de Getafe, lo mismo que los jóve-
nes venidos del mundo entero – esta es una de
las ventajas de esta Jornada: que es mundial-
han vivido el encuentro con muy diferentes
culturas, muy diferentes modos de pensar,
incluso de vivir y, sin embargo, con una fuerte
unión que da la fe cristiana; un encuentro
donde verdaderamente los muchachos, como
ellos mismos manifiestan, se sienten verdade-
ramente hermanados, ¡tan grupo¡, con un
apoyo tan seguro de ser Iglesia, de que somos
—¡lo somos verdaderamente!— Iglesia.
Jerárquicamente estamos con el Papa, que es
la representación de la Iglesia.
Tienen entusiasmo por el Papa debido a eso y
lo manifiestan. El Papa es el vínculo que nos
une.
Como jóvenes, lo que matiza toda la Jornada
es eso: el entusiasmo, la canción espontánea,
la repetición de frases que les llaman de una
manera más clara la atención… Exteriorizan lo
que ha pasado en sus corazones. Lo que llama-
mos los testimonios, unos testimonios que son
—muchos de ellos- mudos, pero suficiente-
mente claros como para que los entienda todo
el mundo; otras veces los testimonios verdade-
ramente dichos, que a mí me han entusias-
mado. Y no me refiero a los testimonios que
-en la Vigilia han podido ser escuchados mun-
dialmente- dieron unos jóvenes, con ser pre-
ciosos y muy respetables, no faltaría más; sino
a los más ricos, los espontáneos, que he vivido
con los jóvenes, que unos a otros se animan a
dar, testimonio con motivo, a veces, de la
acción de gracias de la Eucaristía, con motivo
de una reunión que han tenido, donde expli-
can qué es lo que les ha traído aquí, por qué
han venido a Toronto: hay una afirmación
clara de fe cristiana, que se llama Jesucristo.
Por encima de cualquier concepción de otro
tipo de crónicas que se vierten sobre la Iglesia,
lo que aparece es Jesucristo.
¿Qué piensa al ver tantos deseos de fidelidad a
la Iglesia, de santidad, de compromiso cris-
tiano, de cariño al Papa –como ha dicho-, al
encontrarse con esas polémicas locales,
domésticas, que algunos quieren orientar hacia
un posible fracaso de la Iglesia, de que esto se
acaba…?
Frente a la Iglesia que algunos piensan que se
acaba, el sentimiento y el pensamiento –no
sólo el sentimiento- inevitable es que hay para
largo: hay Iglesia para largo.
Las mismas encuestas a los jóvenes hablan de
una religiosidad mayor hoy que en los jóvenes
de las generaciones anteriores. Es una bús-
queda y, claro, en la búsqueda unos encuen-
tran una secta, otros encuentran una forma de
creer en algo más de lo que tocan… pero en
los que han conocido a Jesucristo, el entu-

siasmo es claro. Lo de menos, en este sentido,
es lo que suceda en algunos fieles de la Iglesia
en plan crítico, lo que hay más seguro y más
decisivo es, precisamente, el haber creído en
la “piedra angular”, en el fundamento de la
Iglesia, que es Jesucristo. Y creer en Jesucristo
supone un traslado a la presencia del Papa.
Por otro lado, se habla mucho del carisma del
Papa, y es verdad porque tiene carisma; ya se
ha dicho en otras ocasiones y los mayores
podemos comprobar que es verdad: no dice
verdades distintas, dice las verdades de la fe
cristiana, con un convencimiento profundo,
con una fe inquebrantable y, sobre todo, con
una esperanza que es lo que los jóvenes desean
y lo que cualquiera que tenga los ojos limpios,
descubre en la Iglesia: que las fuerzas del
infierno no van a prevalecer; aunque siguen
presentes por todas partes.
En algunos países, en algunos momentos se
acentúa con estas campañas de búsqueda del
defecto de la Iglesia; pero la verdad es que el
Papa, que aludió a esto —y yo creo que es
necesario aclararlo—; cuando el Papa aludió al
escándalo que podían dar ciertos sacerdotes,
concretamente por las últimas informaciones
sobre lo ocurrido en Estados Unidos, el Papa lo
tocó, ciertamente, pero lo tocó desde lo posi-
tivo, no como lo han entendido algunos. El
Papa dijo a los jóvenes: “confiad mucho en
vuestros sacerdotes, en las personas consagra-
das, que son miles”, aunque haya algunos que
lamentablemente hayan sido infieles a su voca-
ción. Esta es la verdad, y esto, claro, ganó uno
de los aplausos más sonados de los jóvenes; es
decir, los jóvenes sí lo entendieron, y lo enten-
dieron en esperanza, y dieron su aplauso a
muchos de los sacerdotes que les estaban
acompañando en su encuentro, de los cuales se
fían plenamente aunque no reconozcan en
ellos nada extraordinario, más que un hombre
entregado.
¿Qué debemos hacer, ahora y en el próximo
curso, para dar continuidad al impulso que
supone la catequesis de Papa en esta Diócesis
que tiene tantos jóvenes?
Ese es el reto de siempre y creo que hay que
seguir fomentando el encuentro con los jóve-
nes. En una de las veces en que tuve ocasión de
hablar a un número elevado de jóvenes, en
Toronto, les daba como el aviso de lo que lla-
mamos la rutina, que aparecería. A veces sin la
necesidad, ni siquiera, de haber vuelto a nues-
tros hogares y a lo habitual. La rutina es her-
mana del cansancio, lo sentimos los hombres.
Entonces, para evitar el cansancio ¿qué se
hará? Fomentar los encuentros con Jesucristo,
del cual dimana necesariamente una caridad
fraternal, de entrega, que tiene el estímulo de
que la fe en Jesucristo tiene una respuesta en la
humanidad que es la caridad; es necesario unir
estas dos realidades: encuentro con el Señor y
la “salida” a los más necesitados… quizá en la
sociedad estamos todos necesitados del cariño
de los demás, de la ayuda de los demás.

FORMAR PARTE DE LA IGLESIA: 
ENTREVISTA CON D. FRANCISCO, OBISPO DE GETAFE, 

CON MOTIVO DE LA JORNADA MUNDIAL DE LA JUVENTUD
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El domingo 15 de septiembre, a las 13:00h, en la Parroquia
de la Inmaculada de Alcorcón, D. José Carlos Julián Casado
fue ordenado Diácono Permanente, en una multitudinaria

ceremonia, presidida por el Obispo Auxiliar, D: Joaquín López
de Andújar y concelebrada por 13 sacerdotes.

José Carlos tiene 41 años, está casado desde hace 18 y es
padre de un chico de 15 años, y dos niñas de 12 y 8 años.

Su profesión es la de Oficial de la Administración de Justicia
que viene ejerciendo desde 1981.

Actualmente está destinado en la Parroquia de la Inmaculada
Concepción de Nuestra Señora de Alcorcón, y antes estuvo en la

Parroquia de Santa María La Blanca, también de Alcorcón en la
que colaboraba como Catequista.

En primer lugar, ¿qué es un Diácono Permanente?
Es importante señalar que un Diácono es un ministro sagrado

(Sacramento del Orden), y su grado de permanente supone la
estabilidad en este orden. Puede ser un hombre casado o célibe.

¿Cuáles son las funciones de un Diácono Permanente?
El ministerio (diaconía) de la Liturgia, de la Palabra y de la

Caridad.
¿Participáis de manera especial en la Eucaristía?
Al Diácono Permanente le corresponde asistir y ayudar a

aquellos que presiden la Asamblea, manifestando así a Cristo Ser-
vidor. En al altar desarrolla el servicio del cáliz y del libro; pro-
pone a los fieles las intenciones de la oración y les invita a darse
el signo de la paz. Es propio del diácono proclamar el Evangelio.

Como ministro ordinario de la sagrada comunión la distri-
buye durante la celebración, o fuera de ella, y la lleva a los enfer-
mos también en forma de viático.

Asimismo es ministro ordinario de la exposición del Santí-
simo Sacramento y de la bendición eucarística.

También es ministro ordinario del bautismo, y si recibe la
facultad de parte del párroco o del Obispo puede presidir la cele-
bración del matrimonio extra Missam e impartir la bendición
nupcial en nombre de la Iglesia.

¿Tenéis una formación especial?¿ Qué preparación es nece-
saria para ser Diácono Permanente?

Si, es necesario al menos 3 años de Estudios en Teología, y
una formación permanente.

¿Cuántos Diáconos Permanentes hay en la Diócesis?
Después de mi reciente incorporación somos 5.
¿Está casado? ¿Es un requisito necesario?
Si, mi mujer se llama Rosa. Pero no es un requisito condicio-

nante, puedes optar al Diaconado Permanente, siendo soltero,
haciendo promesa de celibato. 

¿Qué piensa su esposa de esto?, ¿le apoya?, ¿cuál es su papel
dentro del Diaconado Permanente?

Está contenta ya que sabe que es una opción que, a su vez,
es respuesta a una vocación y por supuesto me apoya.

Gracias al Sacramento del
matrimonio, que santifica nues-
tro amor y lo constituye signo
eficaz de amor con el que Cristo
se dona a la Iglesia, es un don
de Dios y alimenta mi vida espiritual. Este amor que nos
une se hace donación interpersonal, mutua fidelidad,
fuente de vida nueva, y ayuda en los momentos de alegría y
de dolor.

También le han nombrado recientemente Delegado de
Misiones. Coméntenos cuándo sucedió esto y qué razones
han propiciado este cambio.

Sí, el nombramiento se ha hecho efectivo el 1 de septiem-
bre.

A esta segunda cuestión, habría que preguntárselo a nues-
tros queridos Pastores, a los que espero no defraudar en sus
expectativas.

¿Qué aspectos piensa que hay que potenciar más o seguir
potenciando dentro de la Delegación de Misiones?

Esta Delegación ha funcionado maravillosamente hasta la
fecha, lo que me gustaría que continuara. Seguiría poten-
ciando la concienciación hacia el Pueblo de Dios y sus Pasto-
res de la importancia de la misión Ad gentes y el apoyo hacia
nuestros misioneros.

Aprovecho la ocasión para invitar a todos los fieles de la
Diócesis a participar en la Jornada del DOMUND, el próximo
20 de octubre, y responder solidariamente a la llamada que
nos hace el Santo Padre: Con la celebración de la Jornada
mundial de las misiones se ofrece a todos la oportunidad de
confrontarse con las exigencias del amor infinito de Dios.
Amor que exige fe; amor que invita a poner toda la confianza
en él. "Sin fe es imposible agradarle, pues el que se acerca a
Dios ha de creer que existe y que recompensa a los que le
buscan" (Hb 11, 6).

En esta celebración anual se nos invita a orar asiduamente
por las misiones y a colaborar con todos los medios en las
actividades que la Iglesia realiza en todo el mundo para cons-
truir el reino de Dios, "reino eterno y universal: reino de ver-
dad y de vida, reino de santidad y de gracia, reino de justicia,
de amor y de paz" (Prefacio de la fiesta de Cristo Rey del uni-
verso). Se nos llama ante todo a testimoniar con la vida nues-
tra adhesión total a Cristo y a su Evangelio.

Paloma  Fernández

Vida de la Diócesis
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NUEVOS SACERDOTES 
Y DIÁCONOS EN LA DIÓCESIS

El próximo 12 de octubre los fieles diocesanos
que lo deseen podrán participar en la ceremonia
de ordenación de presbítero de: Enrique Alonso
Guerrero, Gabriel Díaz Azarola, Daniel Fabre
Jáñez, José Mª Martínez Sánchez-Migallón, Jaime
Pérez-Boccherini Stampa y Carlos Tovar Martín.
En esa misma celebración también serán ordena-
dos diáconos: Kevin J. Bruton Serrano, Fernando
Gallego Bermejo, Miguel Ángel Iñiguez Martínez
y Carlos Ruiz Saiz.

La celebración, presidida por D. Francisco, Obispo de
Getafe, tendrá lugar a las 18:00h, en la Basílica del
Sagrado Corazón de Jesús del Cerro de los Ángeles.
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CENTRO DIOCESANO 
DE TEOLOGÍA

EL PROXIMO 7 DE OCTUBRE, ESTÁ PREVISTA LA
INAUGURACIÓN DEL CURSO ACADÉMICO 2002-2003,

DEL CENTRO DIOCESANO DE TEOLOGÍA, EN EL COLEGIO
VIRGEN DEL REMEDIO DE ALCORCÓN.

A LAS 19:00H, SE CELEBRARÁ LA MISA DEL ESPÍRITU
SANTO, PRESIDIDA POR D. JOAQUÍN LÓPEZ DE

ANDÚJAR, OBISPO AUXILIAR DE LA DIÓCESIS. Y A
CONTINUACIÓN EL ACTO ACADÉMICO QUE EMPEZARÁ

CON LA LECTURA DE LA MEMORIA DEL CURSO ANTERIOR.
DESPUÉS D. AGUSTÍN JIMÉNEZ GONZÁLEZ, PROFESOR

DEL CENTRO, DICTARÁ LA LECCIÓN INAUGURAL:
“VALOR Y SENTIDO DE LA SAGRADA ESCRITURA EN EL

ESTUDIO DE LA TEOLOGÍA”.
EL ENCUENTRO TERMINARÁ CON EL SALUDO DEL

DIRECTOR, D. MANUEL DEL CAMPO Y LA INTERVENCIÓN
DEL SR. OBISPO AUXILIAR.

El grupo de difusión de la devoción a la Divina Misericordia
ha programado ya los encuentros que celebrará durante el
curso 2002-2003 en el Monasterio de Santa Juana, en
Cubas de la Sagra.
FECHAS: 28 de septiembre, 23 de
noviembre (Adviento), 18 de enero,
15 de marzo (Cuaresma), 4 de
mayo a las 17:30h (Fiesta de la
Divina Misericordia) y 28 de junio.
Durante estas jornadas habrá char-
las de formación, tiempo para la
oración personal, Rosario de la
Divina Misericordia y Santa Misa.
También se ofrecerá la oportunidad
de recibir el Sacramento de la
Reconciliación.

GRUPO DE DIFUSIÓN
DE LA DEVOCIÓN A LA DIVINA MISERICORDIA

AGENDA
OCTUBRE
D. FRANCISCO JOSÉ PÉREZ Y FERNÁNDEZ-GOLFÍN

1 El martes, Reunión de Delegados y Arciprestes 
en el Cerro de los Ángeles.

5 Desde el sábado 5 hasta el martes 8, D. Francisco estará en 
Roma con motivo de la Canonización del Beato Josemaría.

11 El viernes, Eucaristía con motivo de la 
fiesta de San Nicasio, Leganés, a las 11:00h.

19 El sábado, Reunión del Consejo diocesano de Pastoral en el Cerro.

20 El domingo, a las 13:00h. Ceremonia de Inauguración de la 
Parroquia Santiago Apóstol de Valdemoro.

21El lunes y martes, Reunión del Consejo Presbiteral.

26 El sábado, Encuentro de Educadores Cristianos.

27 El domingo, Coronación de Ntra. Sra. de los Santos de Móstoles.

D. JOAQUÍN MARÍA LÓPEZ DE ANDÚJAR

1 El martes, Misa en la Iglesia de los PP. Escolapios, a las 20:30h.

5 El sábado, Reunión de los Consejos Económicos del Arciprestazgo de
Chinchón a las 10:30h. Encuentro con los representantes de Pastoral
Familiar del Arciprestazgo de Parla, a las 13:00h.

6 El domingo, Eucaristía con motivo de la fiesta de la Virgen del
Rosario, Patrona de Boadilla del Monte, a las 12:00h. Toma de
posesión del nuevo Párroco de Villa del Prado, D. Andrés García
Torres a las 19:00h.

26 El sábado, Eucaristía con los miembros de la Asociación Medalla
Milagrosa en la Basílica del Cerro, a las 11:00h.

B R E V E S
• Los días 28, 29 y 30 de noviembre se va a celebrar en la Universidad Católica

San Antonio de Murcia el Congreso Internacional sobre Cristología: “Cristo:
Camino, Verdad y Vida, que será presidido por el Cardenal Joseph Ratzinger. 

• Caja Castilla la Mancha y Ediciones Martínez Roca han convocado la Tercera
Edición del premio de Novela Histórica Alfonso X el Sabio.
Su objetivo es promover la creación y divulgación de aquellas novelas con
calidad literaria que ayuden al lector a profundizar en el conocimiento de la
historia.
La admisión de originales empezó el 1 de septiembre y se cerrará el 31 de
diciembre.
La novela ganadora obtendrá un premio de 42.070 E.

• D. Francisco, Obispo de Getafe, ha enviado una carta de felicitación al
Obispo de Los Ángeles, Roger M. Mahony, por la reciente inauguración, el 2
de septiembre, de una Parroquia dedicada a la Virgen de los Ángeles, a la que
tanta devoción se profesa en la Diócesis de Getafe.

• El Secretariado diocesano de Ejercicios Espirituales de la Diócesis ha progra-
mado una tanda de Ejercicios para jóvenes desde el 31 de octubre al 3 de
noviembre.

• El pasado 21 de septiembre se reunieron los representantes de pastoral juvenil
de la Diócesis con el fin analizar las actividades de verano, (participación en
Toronto, Curso de Teología de Rozas, Campamentos...) y estudiar varias pro-
puestas para el curso que ahora empieza como la peregrinación a Guadalupe
el último fin de semana de octubre.

• El Santo Padre ha elegido Manila (Filipinas) como sede del IV Encuentro Mun-
dial de las Familias que se celebrará del 23 al 26 de enero de 2003, con el
lema: “ La familia cristiana, una buena nueva para el Tercer Milenio”.
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EN EL SUR DE MADRID SUPLEMENTO DE PADRE DE TODOS

CRÓNICA DESDE NAVALCARNERO
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E l día 30 de agosto a las 20:30h. comenza-
ron los actos litúrgicos de la Novena en
honor de Nuestra Señora de la Concepción

“Patrona de Navalcarnero”.
Cada día de la Novena se ofreció por una inten-
ción concreta: el día 30 se dedicó a los padres,
el día 31 a los ancianos, el día 1 de septiembre a
los jóvenes, el cuarto día a los sacerdotes y en
los sucesivos días a los enfermos, los labradores,
los niños y los difuntos que este año han partido
hacia la Casa del Padre. El 7 de septiembre el
Ayuntamiento, representando a su pueblo, fiel a
una cita de siglos, cantó la Salve a su Patrona.
Destacamos también que el día 6 de septiembre
tuvo lugar, a las 10 de la noche, la tradicional
ofrenda floral a la Virgen, en la que participaron
también las distintas “peñas” y colectivos del
municipio.
El día 7 de septiembre a las 7:30h. de la mañana
tuvo lugar el Rosario de la Aurora en honor de
Nuestra Señora, que contó con la presencia de
gran cantidad de vecinos del pueblo.
El día 8 de septiembre y tras nueve días de pre-
paración se celebró la festividad de Nuestra
Señora de la Concepción, Patrona de Navalcar-
nero. A las 8:30h. de la mañana se ofreció la
Santa Misa y a las 12:00h. tuvo lugar la Misa
solemne cantada por la Coral. Por la tarde, a las
21:00h. se llevó a cabo la tradicional Procesión,
con la veneración  por parte de todo el pueblo y
visitantes, de la imagen de Nuestra Señora de la
Concepción, que marchaba seguida por todo el
pueblo y autoridades en su artística carroza. Ter-
minó la Procesión con la Salve cantada por
todos los fieles.

Carlos Uriarte Sánchez

El viernes 30 de agosto, festivi-
dad de San Félix, se celebró la
Novena en honor de Nuestra

Señora de la Concepción, Patrona
de Navalcarnero, presidida por D.
Andrés García Torres, Vicario
parroquial de la Iglesia de Nuestra
Señora de la Asunción, que ofició
su última Eucaristía en Navalcarne-
ro ya que, en breve, tomará pose-
sión de la parroquia de Santiago
Apóstol de Villa del Prado.
A las 21:30h tuvo lugar la inaugu-
ración de la escultura a tamaño
real de D. Sabino Martín Sánchez,
que fue párroco de Navalcarnero
durante treinta años y comenzó a
vivir para siempre el 19 de julio de
2001 a los 62 años de edad, prece-
diendo así en esta labor a D. Fer-
mín Marcos Priego, actual párroco
de Navalcarnero y arcipreste. La
escultura fue erigida y todo el
homenaje organizado fue a peti-
ción del pueblo,  y próximamente
se le dedicará una calle en la Villa.
Sus hermanos Luis y Félix recibie-
ron de manos del Sr. Alcalde D.
Baltasar Santos González la meda-
lla de hijo adoptivo de la Real Villa
con la que fue D. Sabino galardo-
nado a título póstumo, y ellos, a su
vez, regalaron al municipio una
placa conmemorativa.
El acto estuvo cargado de gran
emotividad, y a él asistieron gran
número de feligreses, además de
las autoridades locales, sacerdotes
y sus familiares, demostrando el
gran cariño y afecto que profesaba
todo el pueblo a D. Sabino.

Novena en Honor de la
Patrona: Nuestra

Señora de la
Concepción

En memoria 
de D. Sabino
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Un mensaje pontificio presenta al hombre con-
temporáneo la belleza como camino para des-
cubrir la verdad de Dios. «El fulgor de la

belleza contemplada abre el espíritu al misterio de
Dios», afirma el cardenal Angelo Sodano, secretario de
Estado vaticano, en un mensaje enviado en nombre de
Juan Pablo II al Meeting por la Amistad entre los Pue-
blos que organiza Comunión y Liberación en Rímini,
localidad costera del Adriático italiano. El encuentro
reúne del 18 al 24 de agosto a cientos de miles de per-
sonas en torno a 131 encuentros y conferencias, 23
espectáculos y 16 exposiciones artísticas, con el tema
«El sentimiento de las cosas – La contemplación de la
belleza». En referencia a éste, el mensaje pontificio
explica que «la belleza posee una fuerza pedagógica
propia para introducir eficazmente en el conocimiento
de la verdad. En definitiva, lleva a Cristo, que es la Ver-
dad». «Cuando el amor y la búsqueda de la belleza
brotan de una mirada de fe, se logra penetrar en lo más
profundo de las cosas y entrar en contacto con Aquel
que es la fuente de todo lo que es bello», añade.
«Nuestro tiempo tiende con frecuencia a pensar que la
verdad como tal es ajena al mundo del arte. La belleza,
además, según este planteamiento, afectaría sólo al
sentimiento y representaría una dulce evasión de las
férreas leyes que gobiernan el mundo. Pero, ¿es así?»,
pregunta el mensaje. «La naturaleza, las cosas, las per-
sonas, si se miran con atención, son capaces de sor-
prendernos con su belleza —responde—. ¿Cómo es
posible no ver, por ejemplo, en un ocaso de montaña,
en la inmensidad del mar, en los rasgos de un rostro,
algo que nos atrae y, al mismo tiempo, nos invita a pro-
fundizar en el conocimiento de la realidad que nos cir-
cunda?». «Basta pensar en la potencia de atracción
espiritual ejercida por un acto de justicia, por un gesto

de perdón, por el sacrificio por un gran ideal vivido con
alegría y generosidad», explica.«En la belleza se mani-
fiesta la verdad, que atrae a través del encanto incon-
fundible que emana de los grandes valores -aclara-. De
este modo, el sentimiento y la razón se encuentran
radicalmente unidos por un llamamiento dirigido a toda
la persona. La realidad, con su belleza, permite experi-
mentar el inicio del cumplimiento y parece susurrarnos:
"Tú no serás infeliz, la pregunta de tu corazón se reali-
zará, es más ya se realiza"». Por eso, explica el men-
saje, la Biblia en el libro de la Sabiduría recuerda que
«de la grandeza y hermosura de las criaturas se llega,
por analogía, a contemplar a su Autor» (Cf. Sabiduría
13, 3). El texto pontificio concluye deseando que el
Meeting de Rímini «pueda contribuir a difundir esa
nueva manera de mirar las cosas enseñada por Jesús.
De esta manera, el arte puede convertirse en instru-
mento de evangelización, ayudando a promover una
nueva estación misionera» (Zenit).

MENSAJE PAPAL: La belleza abre el
Misiva al Meeting organizado por Comunión y Liberación en
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espíritu al misterio de Dios
Rímini, el 20 de Agosto de 2002

El pasado 23 de junio, D. Francisco José Pérez y Fernández-
Golfín presidió la la ceremonia de dedicación del nuevo tem-
plo parroquial de Arroyomolinos.
El Obispo de Getafe  en el transcurso de su homilía dio gra-
cias a Dios por el cumplimiento de este anhelo del pueblo e
invitó a todos los fieles a ser testimonio, luz del mundo y pie-
dras vivas de la Iglesia.:
“Damos gracias a Dios  porque veis, de alguna forma, cul-
minada, esta inauguración, esta consagración del templo, el
anhelo largo de muchos días en los propios corazones, deseo
de que el Señor, habite en un lugar digno...
... La unción nos hace piedras vivas; como piedras vivas
somos cuidadosamente puestos para mantener el edificio de
la Iglesia, con una razón única: expresar con nuestras obras
quién es Cristo, y las obras de Cristo; que la fe tiene siempre
que estar perfectamente ligada a nuestra vida, a nuestra vida
en todos los aspectos de ella misma...
... Ser luz significa estar, y hacer presente, el sentimiento
religioso tan vulnerado por nuestra sociedad, en tantas for-
mas distintas, tratando de presentar como un acontecimiento

pasado. Ser luz significa dar esta claridad, no la claridad
ruidosa de los acontecimientos que hoy son y mañana desa-
parecen, sino ser luz permanente para todos cuantos vengan
y se acerquen a este lugar...
... Pero la luz no se irradia si no la irradian nuestros propios
corazones. ¡Consagramos nuestro corazón y nuestra vida al
Señor!; y lo hacemos a través del significado de la ceremo-
nia de la consagración de templo.

BENDICIÓN DEL NUEVO TEMPLO DE ARROYOMOLINOS



Alo largo de toda mi vida está el recuerdo de
las constantes rencillas entre árabes e israelí-
es: siempre se han llevado mal y no compren-

do cómo no buscan y encuentran una solución defi-
nitiva. El daño que se están haciendo es casi irrepa-
rable, unos contra otros y también a sí mismos.
¡Señor: mándales Tu Espíritu para que vean con cla-
ridad su equivocación! Los niños deben crecer feli-
ces y pensar sólo en jugar, en aprender a leer y a
conocerte para amarte.
Pero estos niños, que nacen entre el ruido de los dis-
paros, entre el llanto del dolor y de la desesperación;
que aprenden a disparar un arma antes que a pro-

nunciar las vocales; que en vez de reunirse en el par-
que para jugar se reúnen con los soldados para orga-
nizar el siguiente ataque, no tienen infancia, la ini-
quidad y el desamor les están quitando una parte de
su vida, una parte que es primordial para el desarro-
llo del ser humano.
Durante la infancia se fragua el ser de la persona.
Nuestra condición como cristianos, y nuestro deber
como hermanos, es evitar que siga esto, pero ¿cómo
lograrlo? Yo no lo sé… creo que solo Dios puede;
pero Dios ya puso las herramientas necesarias en
nuestras manos para que evitásemos esto: nos dio el
entendimiento, la razón; nos enseñó a discernir entre
el bien y el mal; nos hizo conocedores del amor, y
nos dijo que lo que hiciéramos a nuestros semejan-
tes se lo hacíamos a Él mismo. Con todo esto ya
somos capaces de evitar esta barbarie tan cruel,
sobre todo por los niños: esos niños inocentes que
no tienen culpa de nada.
Los niños son el futuro, ellos son los que van a conti-
nuar formando el Pueblo de Dios; sin ellos, la Crea-
ción de Dios no tendrá futuro. No podemos permitir
que la obra de Dios, esa obra que se creó con tanto
amor, tenga un fin trágico. Una manera de demostrar
nuestro amor de Dios es cuidando de nuestros hijos,
del futuro del Pueblo de Dios.
¡Señor, no permitas que nos destruyamos más! Ánge-
les Custodios, unid vuestras fuerzas y trabajo para
que la humanidad entera conozca a nuestro Creador
y Padre, sepa de su amor y misericordia y le venere
como Él se merece.

Desde un hogar del Parque Miraflores. 
(Fuenlabrada)

Es una obviedad afirmar que Dios es incomprensible en su ser y en
su obrar. Ningún humano puede tener la pretensión de compren-
der, los designios inescrutables del Altísimo. No obstante, lo dicho,

algo podemos barruntar de Dios, a través de su revelación en la Biblia,
pero sobre todo, por la manifestación de su amado Hijo Jesucristo. Por
El sabemos que Dios es un Padre compasivo y misericordioso, que
busca siempre nuestro bien, aunque no le comprendamos y que permi-
te las dentelladas del mal, esperando, pacientemente, que todo redunde
en bien nuestro.
Entre todos los humanos, los que mejor capacitados están para atisbar,
aunque sea de lejos, el proceder de Dios con los hombres, son los
padres, al reflexionar en su comportamiento con sus hijos. Frente a los
hijos o hijas rebeldes, que rechazan las normas y consejos paternos, no
cabe emplear la violencia y menos los castigos. Ya son mayorcitos,
libres y responsables de sus actos. Es cierto que, llevados por el inmen-
so amor a sus hijos, todas las recomendaciones, consejos y advertencias
para que vayan por el buen camino, serán y les parecerán pocas. Con
su experiencia y sus años, prevén mucho mejor que sus hijos, lo que les
conviene o no, pero en modo alguno coartan su libertad y responsabili-
dad. Quizá más tarde, cuando los hijos se han dado de narices —valga
la expresión— y han tropezado en lo que los padres les advirtieron, es,
cuando éstos recapacitan y enderezan su vida, comprobando “cuánta
razón tenían mis padres”.
Pues bien, de un modo semejante se comporta Dios con los hombres,
sus hijos. A todos no ha dado sus mandatos, su Ley, su Palabra amorosa
y persuasiva, en su Hijo Jesús. Nos indica el camino de nuestra realiza-
ción y de nuestra felicidad presente y futura. Nunca quita la libertad al
hombre y le deja la responsabilidad de todos y cada uno de sus actos.
El, infinitamente sabio, prevé las graves consecuencias de nuestros actos
libres y los derroteros de perdición que elegimos al apartarnos de EL Y
CUMPLIR SU VOLUNTAD. Los duros efectos de no respetar su Ley, de
hacer nuestro capricho, teniendo oídos sordos a su voz, manifestada en
nuestra propia conciencia, ya lo empezamos a experimentar en esta
vida. Todo está previsto por Dios para nuestro bien, como claramente
aparece en la parábola del Hijo pródigo. Cuando el hijo ha tocado
fondo por su mala cabeza, su rebeldía y su mala vida, es cuando se
encuentra en la mejor de las situaciones de Conversión y de vuelta a la
casa paterna de la que tonta y alocadamente se escapó, pese al dolor de
su padre. Éste, el momento de la gracia y previsión divina, es el
momento ideal para que, tras la experiencia negativa, el hijo se decida
a dar el paso que le devuelva la paz y el perdón de su padre. A modo
de conclusión: jamás desconfiemos en cualquier situación adversa de la
vida, por dura que sea, del amor personal de Dios hacia todos y cada
uno de sus hijos, por rebeldes y duros que parezcan.

Miguel Rivilla San Martín. Pbro.

Por Tierra Santa para que Jesús, que recorrió sus ciudades y aldeas y se
compadeció de la muchedumbre, convierta los corazones de los
judíos y los palestinos y puedan vivir en paz. Roguemos al Señor.

Desde un hogar del Parque Miraflores. 
(Fuenlabrada)

LOS PADRES Y DIOS

MEDITAMOS SOBRE LOS NIÑOS ORACIÓN POR TIERRA SANTA
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“Un año más, con gran interés, os invito a leer estas pági-
nas, que ponen de relieve el intenso trabajo realizado por
nuestra Comunidad Diocesana, a través de Cáritas, para ayu-
dar y hacerse cercana a sus hermanos más desfavorecidos.

En los objetivos, tareas, acciones y números de esta
Memoria debemos descubrir a cientos de voluntarios de
nuestras comunidades cristianas que, poniendo al servicio
de los necesitados su tiempo, sus cualidades, su dinero y ,
sobre todo, su persona, están dando una respuesta solidaria
y amorosa de la Comunidad Cristiana a los que sufren,
haciendo así creíble la predicación del Evangelio. “Sin esta
forma de evangelización, llevada a cabo mediante la cari-
dad y el testimonio de la pobreza cristiana, el anuncio del
Evangelio, aún siendo la primera caridad, corre el riesgo
de ser incomprendido o de ahogarse en el mar de palabras
al que la actual sociedad de la comunidad nos somete cada
día. La caridad de las obras corrobora la caridad de las
palabras” (NMI 50)”.

(Francisco José Pérez y Fernández-Golfín. Obispo de Getafe)

Como todos los años a principios del curso, Cáritas
Diocesana de Getafe publica su Memoria Anual del curso
2001-2002 y el Balance económico del ejercicio 2001, que
fue dado a conocer en la campaña del Día de Caridad en el
mes de mayo.

El documento de este año presenta los diversos progra-
mas que se desarrollan en la Diócesis. Se aportan además
la cifras sobre el número de personas atendidas y volunta-
rios, facilitados por las parroquias y los números referentes
a los gastos e ingresos correspondientes al  Balance econó-
mico del año 2001.

Junto con el documento diocesano se han publicado
separatas referidas a los arciprestazgos, con información
sobre los proyectos y equipos de cáritas que hay, los datos
de problemática social que se atiende en los servicios
parroquiales de Cáritas, número de voluntarios, evaluación
y perspectivas de futuro para el curso que viene. Queremos
que sea un documento de trabajo para todos, voluntarios,
equipos, sacerdotes,...

ANIMACIÓN Y DESARROLLO
COMUNITARIO

En la Memoria de Cáritas Diocesana se anuncia un
nuevo modelo de intervención institucional por el que

está apostando la Conferencia de Cáritas Española y hacia
el que Cáritas Diocesana de Getafe quiere orientar su tra-
bajo. Sólo señalaron algunas opciones de fondo y líneas
orientativas:
• Es una metodología de intervención que pone el acento

en lo educativo.
• Trata de generar espacios para la participación popular.

Potencia redes y espacios de relación. 
• Los proyectos y acciones surgen de las necesidades del

territorio y personas.
• La intervención debe ser integral y transversal.
• Busca el protagonismo de los afectados. Anima a un

voluntariado activo y responsable.
• Se desarrolla en un territorio y para el territorio, insis-

tiendo en lo comunitario.

2001-2002. Por una Cáritas Renovada
MEMORIA 2001-2002 
DE CÁRITAS DIOCESANA 
DE GETAFE
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¿QUE ES EL ALCA?
El Área del Libre Comercio de las Américas (ALCA)

constituye una de las principales amenazas para que
millones de campesinos del continente puedan vivir una
manera digna. Dicho acuerdo propone una área de libre
comercio entre todos los países de América. Un gran
mercado que los EEUU -mas del 70% de la producción
de la región- inundarán con sus productos, sin eliminar
su política proteccionista condicionando la entrada en su
propio mercado a productos autóctonos de los mismos
países. A finales de octubre se mantendrá en Quito
(Ecuador) un encuentro decisivo de ministros que puede
condicionar el futuro de millones de personas, la mayoría
pobres que lo serán más aún si sigue adelante el ALCA.



El 29 de septiembre celebramos el Día de las Migracio-
nes. El Santo Padre nos invita este año a reflexionar
sobre “Migraciones y diálogo interreligioso” con el fin

de que llevemos a cabo acciones para fomentar “una rela-
ción de apertura y diálogo con representantes de otras reli-
giones (Novo millennio ineunte, 55), aunque para alcanzar
este objetivo, no bastan las iniciativas que atraen el interés de
los grandes medios de comunicación social; sirven, más

bien, los gestos diarios realizados
con sencillez y constancia, capaces
de producir un auténtico cambio en
la relación interpersonal”.

También los Obispos de la Pro-
vincia Eclesiástica de Madrid aca-
ban de firmar una instrucción para
que el servicio al inmigrante mejore:
“es necesario impulsar la pastoral de
los inmigrantes en nuestras diócesis
potenciando la coordinación entre
las delegaciones para responder
mejor a las exigencias actuales y al
reto de la evangelización…“.

Para instarnos a asumir este com-
promiso el Delegado diocesano de
Migraciones ha remitido a todas las

parroquias una carta en la que se explica el lema escogido para la
jornada “Herederos de la misma tierra” y se invita a organizar
encuentros aprovechando la presencia y afluencia de inmigrantes
de diferentes credos en la Diócesis, al mismo tiempo que se supe-
ra todo tipo de racismo y fundamentalismo.

Desde la Delegación de Migraciones se llevan a cabo diversas
iniciativas como la edición de un calendario para el 2003, en el
que se presentan las celebraciones festivas de los credos más
importantes o la propuesta de un curso básico sobre migraciones.
Todo con el fin favorecer el diálogo, la reflexión y el conocimiento
mutuo como clave para superar las diferencias.

P.F.

MIGRACIONES: CURSO BÁSICO
Lunes: del 21 de octubre al 9 de diciembre.

(de 19:00 h. a 20:30 h.).

Colegio Divina Pastora. Getafe.

Sábados: del 11 de enero al 1 de febrero (de 10:00 h. a 13:30 h.).

Parroquia San Nicasio. Leganés.

Contenidos: Introducción al curso. La Persona Inmigrante. El

Fenómeno Migratorio. Las Migraciones en la Comunidad de

Madrid. Documentación. Ley de Extranjería. Intervención Social

con Inmigrantes. Agentes de Pastoral y Migraciones. Misión de

la Delegación. Perspectivas de Futuro. 
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HEREDEROS DE LA MISMA TIERRA LA PAZ SE LLAMA
DESARROLLO
Desde finales de septiembre la

Delegación de Manos Unidas de
Getafe ha empezado a distribuir por los colegios de la
Diócesis que lo han solicitado, los materiales
educativos destinados a formar en valores a la
población infantil y juvenil.
Durante el trienio 2001-2003 se está trabajando sobre
el tema de la  Paz visto desde tres perspectivas
diferentes: “Paz y Justicia”, “Paz en el corazón de los
conflictos” y, por último, este curso se estudiará: “La
paz se llama desarrollo”.
La paz como factor esencial para estabilizar el país y
conseguir su despegue económico, y cultural hacia el
desarrollo.

NOMBRAMIENTOS
PÁRROCO (1 DE SEPTIEMBRE DE 2002)

Andrés García Torres, de la Parroquia Santiago Apóstol de Villa del
Prado.
Ignacio Fernando López Ortega, de la Parroquia Nuestra Señora de la
Asunción de Valdemoro.
Jorge Manuel Revuelta Cazorla, de la Parroquia Nuestra Señora del
Pilar de Valdemoro.
Jesús Mariano de las Heras, de la Parroquia San Saturnino de Alcorcón.
Tomás Julián Sanz Gómez, de la Parroquia San Martín Obispo, de San
Martín de Valdeiglesias.
Miguel Ángel Ebro Izquierdo, de la Parroquia San Juan de Dios de
Getafe.
Pablo Fernández-Martos Montero, de la Parroquia San Juan de Dios de
Rozas de Puerto Real.
Luis Pampliega, de la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción de
Batres.
Jesús García Calvo, de la Parroquia San Pío V de Leganés.
Diego Rodríguez Navarro, de la Parroquia Cristo Liberador de Parla.
Francisco Valladares Escutia, de la Parroquia Nuestra Señora de Fátima
de Fuenlabrada.

VICARIO PARROQUIAL
César González Albaladejo, de la Parroquia San José Obrero de Mósto-
les el 1 de julio de 2002.
Fernando Jesús Barrón Rodríguez, de la Parroquia Nuestra Señora de la
Asunción de Navalcarnero, 1 de septiembre de 2002.
Francisco José Aguilera Morín, de la Parroquia Cristo Liberador de
Parla, 1 de septiembre de 2002.
Antonio Esguevara Hernández, de la Parroquia Cristo Liberador de
Parla, 1 de septiembre de 2002.
José María Villar Baena, de la Parroquia Nuestra Señora de la Asunción
de Móstoles, 1 de septiembre de 2002.
Gonzalo Moreno de la Villa, de la Parroquia Nuestra Señora de la
Asunción de Valdemoro, 1 de septiembre de 2002.

OTROS
Artemio Revuelta, Capellán del Hospital General de Móstoles, el 1 de
julio de 2002.
Enrique Conde Vara, Juez Diocesano de Getafe, el 1 de septiembre de
2002.
Jesús Enrique García Rivas, Encargado del Diaconado Permanente y
Delegado de Liturgia de la Diócesis de Getafe, el 1 de septiembre de
2002.
José Carlos Julián Casado, Delegado de Misiones de la Diócesis de
Getafe, el 1 de septiembre de 2002.
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Antes que nada, permítame que le llame así. Yo no soy
de la Obra, pero hoy un poco adoptiva si me siento.
Sé que va a leerme y que estará contento de que le

escriba. Bien sabe la de horas que he dedicado a leer sobre
usted. Sabe el esfuerzo que he hecho por navegar en su alma.
Sí, he sido osada, y aunque no me lo ha puesto nada fácil, lo
he hecho. Estaba deseando perderme en un alma así, y encon-
trar respuestas a las situaciones de la mía. Siempre me han
dicho que los santos y los beatos son modelos para no desani-
marnos. Bien, yo creo que son espejos donde mirarnos y baú-
les donde encontrar remedios a lo que nos ocurre. Usted era
sacerdote de un solo puchero ¿no? Aunque me han contado
que tenía un genio vivo, un carácter fuerte y al mismo tiempo
un corazón humano. Un corazón que amaba apasionada-
mente a Dios, a los hombres... a la creación entera. Un cora-
zón que ama mucho y que
por ello, sufre mucho. Cora-
zón de padre y madre, reflejo
del corazón de Dios. Al
mismo tiempo, corazón de
niño, confiado en su Padre
Dios. 
La verdad es que, después de
leer un poco de su vida, la
mía parece monótona. Nadie
es profeta en su tierra, desde
luego, pero es que con usted
no hay nadie que no se posi-
cione: nada de medias tintas,
a lo radical. Ajeno a todo lo
que le rodeaba, hacía lo que Dios quería, sin importarle lo que
dijeran los demás. Con un discurso de siempre y a la vez nove-
doso: buscar a Dios en lo cotidiano, encontrarse con Dios en
lo de cada día y amarlo allí. No es para superhombres, sino
para cada uno de nosotros, los hijos de Dios. Comprendo que
a más de uno se le pongan los pelos de punta sólo de oírlo. La
santidad al alcance de la mano de todos. Sin privilegios, sin
clases de cristianos. Desde luego era toda una revolución.
Yo no sé qué celebrará usted si su nacimiento (el 9 de enero de
1902), su ordenación sacerdotal (28 marzo de 1925) o su naci-
miento a la vida eterna (26 de junio de 1975). En cualquier
caso ¡Felicidades!, pues estamos en el centenario de una de
las fechas. Ya sabe que dentro de poco (el 6 de octubre) será la
ceremonia de canonización, y seguro que le gustará tener a
todos sus hijos, Cooperadores, y amigos en Roma: las fiestas,
con amigos, son mejores. Me imagino que le dará igual, pues
su talante era de trabajar en la sombra, ocultarse, estar en el
sitio asignado por Dios. De hecho siempre quiso que todo el
cariño que le brindaban fuera para Dios. Sacerdote siempre.
Siendo una mano agujereada que no se queda con nada y que
todo lo pasa al verdadero destinatario.  

Me hubiera gustado conocerle en persona. Sí, he
tenido oportunidad de conocerle a través de sus hijos y
de ver su trabajo. Pero ya ve, seguro que en persona
habría sido mucho mejor. También es posible que le
hubiera martirizado a preguntas aunque estoy conven-
cida de que no le hubiera faltado paciencia a la hora de
responderme. Me encanta darme cuenta de lo cercano que se
puede tener a un santo, a una persona que se deja amar por
Dios, “que baila con Él...” De ver cómo todos somos instru-
mentos de Dios en la vida de los demás y que hasta el detalle
más nimio, hecho con amor puede ser evangelizador. Sí, tam-
bién me doy cuenta de que usted y yo somos muy distintos, ni
mejor ni peor, distintos. Usted era pura garra, puro nervio,
siempre contento, siempre humilde, intentando pasar inadver-
tido... debe ser difícil ocultarse siendo el fundador de algo,

aunque a usted le salía bas-
tante bien. Era un comunica-
dor nato, se llevaba a la gente
de calle. Y por eso, las críticas,
los temores y las acusaciones
llegaron pronto ¿verdad?
hereje, sectario, masón,
embaucador de jóvenes, ambi-
cioso de honores, oportunista
político, milagrero, loco... Yo
diría que el último, es lo que
más se acerca, porque se nota
que está loco por Jesucristo. Y
por Él, lo aguantó todo,
giboso, destrozado, importán-

dole muy poco su propia honra, su vida, su economía... todo
al traste por seguir las pisadas de unos pies descalzos en la
nieve de Logroño. Le pescó bien, no hay duda, le clavó el
arpón del amor divino en todo el corazón y le llamó por su
nombre para siempre. Sólo de pensar la resonancia en su cora-
zón de esas palabras “Tú eres mío” me dan escalofríos. Y a
partir de ahí: rezar y actuar, Dios y audacia, libertad y fe. Fe
que es creer lo que no vemos, pero también lo que otros no
ven. Sin capas, sin caretas, siempre tal cual, le vean o no.
Siempre en presencia de Dios, viviendo con Dios... viviendo el
cielo en la tierra.
Bueno, es hora de que me vaya despidiendo. Nunca sé muy
bien poner el punto y final. La mayor parte de lo que quería
decir se queda en el tintero, entre los dos. Sólo quería decirle
con mi carta “gracias” por ser humano... defectos y virtudes,
pero dejándose modelar por Dios. Gracias por mostrarnos el
reto del creyente en la vida corriente, de encontrar a Dios en
lo ordinario. Gracias, Padre, por no guardarse nada y dejar
que todos podamos alegrarnos de verdad de esta fiesta.

C.C.A.

Canonización del Beato Josemaría: 6 de octubre

Querido Padre:

Vida de la Iglesia  



CUMBRE DE LA TIERRA
Un planeta compartido

Porque vivimos en un planeta compartido por una
población que supera ya los 6.000 millones de
habitantes y, a todos nos preocupa y debería ocu-

parnos más, se han reunido 1.500 ministros de todo el
mundo, con una participación de más de 191 países
(ausencias notables como G. Bush y J. Mª Aznar, entre
otros), en la llamada Cumbre Mundial sobre Desarrollo
Sostenible o Cumbre de la Tierra, convocada por las
Naciones Unidas en Johannesburgo (Suráfrica). A la

vez, como viene siendo habitual en las cumbres internacionales,
se desarrolló un Foro de interlocutores alternativos con más de
15.000 asistentes.

A todos, creyentes o no creyentes, nos inquietan los alarman-
tes efectos del cambio climático, el SIDA y la falta de medica-
mentos, la falta de agua potable, el aumento de la temperatura
de la tierra y la reducción de la superficie forestal, entre otras
cuestiones.

Se ha debatido y estudiado en relación a cinco áreas: salud,
agua, agricultura, energía y biodiversidad. Buscando la cimenta-
ción del desarrollo mundial y la protección ambiental. Así decla-
raba el presidente surafricano, Thabo Mbeki, en el discurso de
apertura: ”el objetivo de la prosperidad compartida es alcanzable
porque, por primera vez desde la historia de la Humanidad, la
sociedad tiene capacidad, conocimiento y recursos para poder
erradicar la pobreza y el subdesarrollo”.

Es decir, si queremos que las generaciones venideras gocen
de un planeta habitable, hemos de tomarnos más en serio esta
Tierra que nos sostiene y alimenta.

Pero la cumbre ha finalizado dejando un mal sabor de boca
por su falta de ambición para gestionar unos recursos en nombre
de la justicia global y la solidaridad intergeneracional. El canciller
alemán G. Schröeder lo expresó con exactitud: “no puede haber
seguridad global sin una agenda para la justicia global”. La con-
clusión es que se han firmado acuerdos muy difusos y ejecutables
a muy largo plazo.

A continuación señalo algunos de los avances que se han pro-
ducido:

Agua: reducir a la mitad, para el 2015, el número de personas
(1.100 millones) que no tienen acceso al agua potable, así como
de los que no disponen de saneamientos de aguas residuales.

Energía: aumentar el acceso a fuentes de energía renovables.
Se han establecido más de 220 pactos bilaterales y multilaterales
por 235 millones de dólares destinados a paliar deficiencias en
los campos prioritarios.

Productos químicos: crear un marco de trabajo para minimi-
zar su grave impacto en el medio ambiente (año 2020).

Globalización: se reconoce que tiene aspectos positivos y
negativos. Ofrece grandes oportunidades de crecimiento a la eco-
nomía mundial, pero los países pobres tienen múltiples dificulta-
des para ello.

Comercio: reafirmar los acuerdos de Doha y Monterrey en los
que se pide mayor acceso a los mercados de los países pobres.

Salud: acuerdo con la Organización Mundial de Comercio

en que las patentes farmacéuticas deberían prevenir las enfer-
medades en los países pobres proveyéndolos de medicinas.

Cooperación: se invita a los países a dar el 0,7% de su PIB
para ayudar al desarrollo, un compromiso de 1970 y que sólo
5 países cumplen.

Pobreza: establecer un fondo solidario que anule la
pobreza.

Biodiversidad: lograr en el 2010 una reducción significa-
tiva de la tasa actual de pérdida de diversidad biológica.

El gran fracaso ha sido no poder fijar objetivos concretos
para aumentar el uso de energías renovables. Dos mil millo-
nes de personas no tienen acceso a una producción moderna
de energía.

Se constata nuevamente que los pobres siguen siendo rele-
gados al final, pues se ha antepuesto la economía a la per-
sona. Estamos lejos de construir la fraternidad que Dios quiere
y en quien tanto confiamos “y os digo que vendrán de Oriente
y Occidente y se pondrán a la mesa con Abraham, Isaac y
Jacob” (Mt 8, 11). De ahí la importancia de tomar conciencia
de esta posibilidad y de que surjan comunidades fieles (parro-
quias, movimientos, asociaciones, diócesis, pueblos, países...)
a través de las cuales se difundan actitudes que permitan idear
un nuevo orden social para el que los últimos sean la referen-
cia primera de las decisiones económicas.

El Papa Juan Pablo II hizo un llamamiento a la conciencia-
ción y al compromiso con el planeta al inicio de dicho
encuentro, palabras a las que nos sumamos desde nuestra
Diócesis de Getafe y desde la responsabilidad personal y
comunitaria de cada uno de nosotros en el cuidado del
entorno a fin de hacerlo más saludable: “Dios ha asignado a
los hombres la administración de la Tierra para cultivarla y
cuidarla. Todos deseamos que los líderes de los Estados y
Gobiernos presentes en Johannesburgo y los otros participan-
tes puedan encontrar modos eficaces para el desarrollo inte-
gral de la humanidad, incrementando el bienestar económico
y social sin dañar el medio ambiente”.

Y la pequeña Mingyu con un grupo de niños y niñas subió
al estrado: “Tenemos mucho que decir, pero los líderes no
nos escuchan... hay demasiados adultos que están interesa-
dos únicamente por el dinero y la riqueza, que se olvidan de
los problemas que realmente afectan a nuestro futuro”.

Dios quiere que las pocas decisiones de la Cumbre se lle-
ven a la práctica, eso determinará que este encuentro haya
sido un éxito.

José María Avendaño. 
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¿Ha terminado de leerme? ¡No me tire

todavía! Páseme a otra persona, quizá

no me conozca o no tenga algo

interesante para leer. Gracias


